

SK-News

Saison 2021/22 / Ausgabe Nr. 2 / 24.09.2021

Liebe Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter, Instruktoren und SR-Coaches

Informationen der SK

- In dieser Vorrunde ist die Personalsituation bei den SR sehr angespannt. Wir haben aktuell **viele Absenzen** (Ferien, Verletzungen, Quarantäne, private Termine, etc.). Ausnahmsweise ist derzeit erlaubt, zwei Spiele pro Wochenende zu leiten. **Wir bitten euch, eure Verfügbarkeiten nochmals zu überprüfen** bzw. eure Absenzen mind. 3 Wochen im Voraus in Clubcorner einzutragen. Meldet euch auch auf **«Spiele ohne SR» in Clubcorner**, wenn ihr für ein Spiel gemäss eurer Qualifikation verfügbar seid. Wir sind auf eure Hilfe angewiesen, danke für euren Einsatz!
- Wir erinnern alle Schiedsrichter daran, dass das **Ereignisblatt** in allen Kategorien nach dem Spiel durch die beiden Mannschaften abgegeben werden muss. Das Ereignisblatt soll bis zum Ende der Halbsaison aufbewahrt werden.
- Der AFV hat nach vielen Jahren wieder eine SR-Assistentin mit einem Einsatz in der Super League. Am 29.08.21 hat **Susanne Küng** bei der Partie FC Luzern – Lausanne Sport ihr erstes Spiel in der Super League assistiert. Herzliche Gratulation und weiterhin viel Erfolg in der SFL!

Weitere Informationen, News und Dokumente findet ihr unter: www.afv.ch/schiedsrichter

AFV bildet 16 neue Schiedsrichter aus

Vom 28.08. – 04.09.2021 fand in Gebenstorf der **Grundausbildungskurs für Neuschiedsrichter** statt. Alle 16 Teilnehmer durften letztlich verdientermassen ein Diplom entgegennehmen und werden künftig offizielle Verbandsspiele leiten.

In den zweieinhalb Tagen wurde den Teilnehmenden alle wichtigen Grundlagen der Spielregeln vermittelt. Die sehr erfahrenen Instruktoren Fredy Matter, Martin Abt, Venancius Antony, Christoph Eckert und Patrick Sonderegger haben ihr Wissen mit ihrer kompetenten und aufgestellten Art an die Teilnehmenden vermittelt.

Am dritten Kurstag mussten die Teilnehmenden den Fitnessstest absolvieren, welchen alle bestanden haben. Den Regeltest haben alle Teilnehmenden ebenfalls souverän bestanden und die Erwartungen sogar übertroffen.

Bei der Brevetierung richtete Armando Granzotto (Leiter Wettspielkommission und AFV-Vizepräsident) ein paar Worte an die neuen Schiedsrichter. Seine Kernbotschaft ist: «Wir müssen uns gegenseitig respektieren und uns stets auf Augenhöhe begegnen, dabei ist der Umgang mit dem Gegenüber matchentscheidend!"

Wir heissen alle neu ausgebildeten SR herzlich in der Schiedsrichterfamilie willkommen:

Name	Vorname	Verein
Ali	Mustafa	SC Zurzach
Brunner	Thomas	FC Fislisbach
Brütsch	Leandro	FC Aarau
Caggiano	Elia	FC Lenzburg
Di Bella	Carmelo	FC Wettingen
Emini	Valon	FC Kappelerhof
Gökdemir	Mustafa	FC Oftringen
Hasanovic	Mustafa	FC Rothrist
Häfeli	Joyce	FC Beinwil am See
Hukic	Meris	FC Mellingen
Karakushi	Ylli	FC Wohlen
Kisa	Cem	FC Schönenwerd-Niedergösgen
Krepelka	Marco	FC Mutschellen
Steiner	Jamie	FC Mutschellen
Thiruchelvam	Kaliston	FC Othmarsingen
Todorovic	Dragan	FC Brugg



Kursleiter Michael Leuenberger mit den neu ausgebildeten Schiedsrichtern.

Rückblick auf SR-Ausbildungskurse in Vorrunde 2021/22

Bei den **Lehrabenden** wurde den SchiedsrichterInnen mit den Themen «Persönlichkeit» und «Quer durch die 17 Spielregeln» interessante Lektionen angeboten. Unser kompetentes Instruktoren-Team hat die Lektionen hervorragend vermittelt. Die 5 Lehrabende wurden sehr gut besucht und die Motivation der Teilnehmenden war ausgezeichnet.

Die beiden **Mini-SR Kurse**, welche wir bis anhin in Bad Zurzach und in Fislisbach durchgeführt haben, stiessen auf grosses Interesse. Wir durften 32 neue Mini-SR ausbilden. Sie präsentieren ab sofort das neue Mini-SR-Shirt den Zuschauern. Bis im Winter sind noch zwei weitere Mini-SR-Kurse geplant, die bereits ausgebucht sind. Schön zu sehen, dass die ganz «kleinen» Schiedsrichter den Einstieg über den Mini-SR wagen, denn wir sind auch in Zukunft auf guten Nachwuchs angewiesen.

Die **Konditions- und Regeltests** wurden sehr gut besucht. Im Bereich der Kondition durften wir wieder grosse Fortschritte feststellen. Das Training zahlt sich aus, macht weiter so! Hingegen waren wir bei den Regeltests weniger zufrieden. Die Leistungen waren unter den Erwartungen. Nutzt die Möglichkeit und haltet euch mit dem [SFV-Regelquiz](#) fit in den Spielregeln.



Im Juli konnten wir in Windisch 14 neue SR-Assistenten beim **SR-Assistenten-Grundkurs** ausbilden. Diese haben alle die Aufnahme in das regionale 2.-Liga-Kader als SR-Assistenten bestanden und stehen seit Beginn der neuen Saison fleissig im Einsatz.

Den **SR-Betreuer-Kurs** haben wir für die SR-Betreuer online durchgeführt. Nun sind alle SR-Betreuer auf dem neusten Stand und können die Teilnehmenden vom Grundausbildungskurs mit ihrer Fachkompetenz bei ihren ersten Einsätzen hervorragend begleiten.

Die **Kursanmeldung via Doodle** hat sich bewährt. Wir sind uns bewusst, dass bei der Übertragung vom Doodle in den Clubcorner noch nicht alles wunschgemäss lief. Diese Baustellen werden wir in der Rückrunde geschlossen haben. Wichtig ist allerdings, dass ihr euch pünktlich im Doodle für die Lehrabend und die Konditions- und Regeltest eintragt. Seid euch bewusst, dass eine Anmeldung via Doodle verbindlich ist und reserviert euch dieses Datum! Kursverschiebungen im Nachhinein akzeptieren wir nur noch in Ausnahmefällen.

Ein grosses Dankeschön

In diesem Sommer durften wir einige langjährige Aargauer SR verabschieden; **René Bolliger** vom FC Gontenschwil hat nach 18-jähriger SR-Tätigkeit seinen Rücktritt gegeben. Nebst seinen Einsätzen auf dem Platz hat René über viele Jahre als SR-Betreuer auch Neu-SR bei ihren ersten Einsätzen begleitet.

Carmelo Cascio vom FC Lenzburg darf auf eine 26-jährige SR-Karriere zurückblicken. Aufgrund von gesundheitlichen Problemen hat er seine SR-Tätigkeit beenden müssen.

Stephan Jedelhauser war während 16 Jahren als SR und SRA im Einsatz. Während seiner SR-Karriere war Stephan als SR-Assistent bis in die Challenge League aktiv.

Wir danken allen Schiedsrichtern im Namen des AFV für ihren langjährigen Einsatz auf den Aargauer Fussballplätzen!



René Bolliger (Mitte) bei seiner Verabschiedung flankiert von Adi Joller, Präsident FC Gontenschwil (l.), und Jan Schenk.

Zum Schluss empfehlen wir euch noch folgendes:

- Artikel über Neu-SR Joyce Häfeli, Wynentaler Blatt vom 19.08.2021
<https://www.wyntentaler-blatt.ch/2021/08/mit-gemischten-gef%C3%BChlen-auf-dem-platz.html>

Nächste Termine

- 16.10.2021 Mini-SR Kurs in Baden (ausgebucht)
- 23.10.2021 Mini-SR Kurs in Schöffland
- 03.11.2021 Erfahrungsaustausch (nur Neu-SR)

Wir wünschen euch weiterhin eine erfolgreiche Saison!



Jan Schenk
Leiter Schiedsrichterkommission



Michael Leuenberger
Ausbildungsverantwortlicher Schiedsrichter